

de trace d'une doctrine universellement acceptée ; chaque pasteur a son dogme ; on tolère les plus graves erreurs à Zubingen et même au sein du consistoire ; la discipline n'existe plus ; partout on rencontre des abominations révoltantes ; la dernière loi ecclésiastique a été un lamentable compromis entre l'Etat et l'Eglise. La puissance du mensonge et de l'hypocrisie est sans limites et on pourrait écrire sur les portes de ce grand cimetière les mots : " Le temple du mensonge spirituel. " Ce que le sermon pourrait encore édifier est renversé dans les oraisons funèbres, dans lesquelles les meilleurs et les plus pieux débitent des mensonges épouvantables. "

L'article se termine comme suit :

" L'église protestante devient de plus en plus le repaire du mensonge ; l'erreur trône dans toutes les facultés ; on ne peut plus avoir confiance en aucun professeur ; ils sont tous inexpérimentés, rongés par l'esprit critique, ce sont des nuages sans consistance. "

Moussu d'Audiffret

On raconte le trait suivant sur le R. P. d'Audiffret, condamné récemment pour avoir parlé en apôtre.

" Il y a neuf ans, deux religieux traversaient la place Belle-Croix, alors place du marché, à Nîmes : c'était l'heure des approvisionnements, on avait peine à s'y frayer un passage. Soudain un portefaix, pliant sous le poids des corbeilles, fixe l'un des prêtres et, se débarrassant prestement de son chargement, se jette au cou de l'homme de Dieu, en s'écriant de toute la force de ses poumons : *Moussu d'Audiffret ! Moussu d'Audiffret !* Le R. P. d'Audiffret, car c'était lui, n'était pas le moins surpris de ce témoignage tout méridional d'expansion. Son étonnement cessa bientôt, de même que celui de la foule qui l'entourait. " Comment ! vous ne " me reconnaissez pas ! criait de plus en plus fort l'honnête " homme. Mais c'est moi qui avais la petite vérole noire, quand " vous étiez vicaire à la Cathédrale... personne n'osait m'appro- " cher, on me fuyait comme la peste, et vous, vous veniez me " voir tous les jours, et c'est en m'embrassant que vous avez pris " la petite vérole dont votre visage, comme le mien, portera tou- " jours les traces ! " La foule émue applaudit, et le R. P. d'Audiffret eut beaucoup de peine à se dérober à l'ovation dont il était l'objet. "